

Pressemitteilung

Stadtparkasse Remscheid festigt führende Marktposition

- **Wiederum erfolgreiches Geschäftsjahr über den Erwartungen**
- **Hohes Wachstum bei Immobilienfinanzierungen**
- **Stadtparkasse ist Garant für die Kreditversorgung in Remscheid**
- **Starkes Wachstum bei Geldanlagen**
- **Öffnungszeiten werden angepasst**
- **500.000 Euro für gemeinnützige Projekte**

Remscheid, 23. Januar 2018

Das Jahr 2017 war für die Stadtparkasse Remscheid wiederum erfolgreich und konnte über den Erwartungen abgeschlossen werden. „Wir haben unsere starke Marktposition behauptet. Im Schnitt hat mehr als jeder zweite Remscheider ein Konto bei uns“, so der Vorstandsvorsitzende Frank Dehnke. „Die Verbundenheit mit unserer Heimatstadt und den Remscheiderinnen und Remscheidern ist uns wichtig. Und das drückt sich auch in dieser Zahl aus. Man vertraut uns“, so Dehnke. Die Bilanzsumme konnte deutlich um 8,18 Prozent auf 1.560 Millionen Euro gesteigert werden. Natürlich wurde das Geschäftsjahr 2017 wieder durch die Niedrigzinspolitik der EZB geprägt und auch die weiter wachsende Regulatorik hat die Stadtparkasse durch das Jahr begleitet. „Wir haben alle Herausforderungen gemeistert und auch deshalb können wir auf das Ergebnis stolz sein“, unterstreicht Dehnke.

Hohes Wachstum bei der Immobilienfinanzierung

Auch im Bereich Immobilienfinanzierung und -vermittlung hat die Stadtparkasse Remscheid ihre führende Marktposition gefestigt. „Im Bereich der Maklergeschäfte verzeichnen wir ein Plus von mehr als 30 Prozent und auch das Baufinanzierungsgeschäft ist um rund 44 Prozent gestiegen“, erklärt Frank Dehnke. Leben und Wohnen in Remscheid ist also weiterhin attraktiv. „Im Gegensatz zu den großen Metropolen ist Wohnraum in Remscheid nach wie vor finanzierbar“, so Dehnke.

Stadtparkasse ist Garant für die Kreditversorgung in Remscheid

Auch das Kreditgeschäft mit Remscheider Unternehmen verzeichnet ein stetiges Wachstum. Hier ist die Stadtparkasse Remscheid der verlässliche Partner des Mittelstands und des Handwerks „Wir sehen es als unsere Aufgabe an, Unternehmen und Privatkunden mit Krediten zu versorgen. Auch deshalb legen wir höchsten Wert auf eine sehr gute Eigenkapitalquote“, sagt Dehnke.

Starkes Wachstum bei Geldanlagen

Bei den Geldanlagen im Privatkundengeschäft konnte die Stadtparkasse 2017 ein Wachstum um rund 14 Millionen Euro verzeichnen. Rund zwei Drittel der Kundeneinlagen sind dabei Sichteinlagen. „Das ist auch weiterhin die bevorzugte Anlagevariante der Remscheiderinnen und Remscheider, um schnell und flexibel an ihre Einlagen zu kommen“, erklärt Dehnke. Allerdings sind die Anleger bei einer attraktiven Verzinsung immer häufiger bereit, sich langfristig zu binden. Als Beispiel nennt Dehnke hier den Sparkassenkapitalbrief mit Nachrangabrede, den es mit Laufzeiten von acht, neun, zehn oder 15 Jahren gibt. Auch die Umschichtung in Wertpapiere hat im Jahr 2017 zugenommen. „Das gilt insbesondere für die Anlage in Investmentfonds der Deka. Lag der Zuwachs 2016 noch bei elf Millionen, konnten wir 2017 rund 20 Mio. Euro Zuwachs verzeichnen“, so Dehnke.

Öffnungszeiten werden angepasst

Zum 1. Februar passt die Stadtparkasse Remscheid ihre Öffnungszeiten dem veränderten Kundenverhalten an.

„Wir verzeichnen eine deutlich gestiegene Nachfrage nach einer umfassenden und individuellen Beratung“, erklärt Herbert Thelen.

Das Kundencenter in der Hauptstelle an der Alleestraße wird deshalb täglich durchgehend bis 18 Uhr geöffnet haben. Dadurch wird es insbesondere für Berufstätige einfacher, sich persönlich in der Stadtparkasse beraten zu lassen. „Hier bieten wir natürlich unser komplettes Leistungsportfolio an, von Baufinanzierung und Altersversorgung bis zu Vermögensanlage und Versicherungen“, so Herbert Thelen.

In den Geschäftsstellen Handweiser, Hasten, Lüttringhausen und Vieringhausen wird es künftig eine Mittagspause von 12.30 Uhr bis 14.00 Uhr geben, selbstverständlich bleibt die Terminvereinbarung für Beratungen uneingeschränkt.

Rein statistisch gesehen besucht jeder Sparkassen-Kunde heute einmal im Jahr seine Filiale, nutzt aber mehr als 100 Mal das Online-Banking und die mobile Sparkassen-App sogar fast 200 Mal im Jahr. Herbert Thelen, stellvertretendes Vorstandsmitglied erklärt: „Die SB-Technik und das Online- sowie Mobilebanking haben Serviceleistungen wie Überweisungsaufträge immer stärker von Öffnungszeiten und Standorten entkoppelt. Klassische Bankgeschäfte können rund um die Uhr online erledigt werden.“ In der Mittagszeit werden die Serviceleistungen in den kleineren Geschäftsstellen deshalb kaum noch nachgefragt. „Das hat dazu geführt, dass wir unsere Öffnungszeiten überdacht haben“, betont Thelen.

„Selbstverständlich werden auch weiterhin Beratungen nach Terminvereinbarung vorgenommen. Das gilt sowohl für unsere privaten als auch gewerblichen Kunden“, so Herbert Thelen.

In der Geschäftsstelle in Lennep wird sich zunächst an den Öffnungszeiten nichts ändern. „Wir wollen hier die weitere Entwicklung und Frequentierung des neuen Hertie-Gebäudes abwarten und gegebenenfalls innerhalb dieses Jahres die Öffnungszeiten anpassen“, so Thelen.

Remscheid profitiert von der Stadtsparkasse

Die Stadtsparkasse Remscheid engagierte sich auch 2017 in nahezu allen Bereichen des öffentlichen Lebens. Im vergangenen Jahr wurden rund 500.000 Euro in Form von Spenden und Sponsoring für die Bereiche Sport, Kultur, Soziales, Wissenschaft und Bildung zur Verfügung gestellt. „Mit unserem Engagement stärken wir die Lebensqualität in Remscheid. Wir sind uns hierbei unserer großen Bedeutung bewusst“, sagt Michael Wellershaus und unterstreicht, dass die Stadtsparkasse Remscheid auch künftig als Partner für gemeinnützige Projekte zur Verfügung steht.

Das Geschäftsjahr der Stadtparkasse Remscheid 2017

Bilanzsumme:	1,56 Mrd. Euro
Anzahl Mitarbeiter:	316
Anzahl Auszubildende:	23
Spenden und Sponsoring:	rund 500.000 Euro
Gemeinnützige Projekte:	rund 280
Kundenkredite:	1.110 Mio. Euro
Vermögensanlagen 2017:	1.660 Mio. Euro

Die Stadtparkasse Remscheid ist mit einer Bilanzsumme von ca. 1,5 Milliarden Euro das größte Kreditinstitut in Remscheid. Mit 20 Geschäftsstellen und SB-Standorten stellt sie die geld- und kreditwirtschaftliche Versorgung der Remscheider Bürger sicher. Die Sparkasse beschäftigt als einer der größten Remscheider Arbeitgeber rund 320 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Jedes Jahr profitieren gemeinnützige Vereine und Institutionen in Remscheid von den Spenden- und Sponsoringaktivitäten der Sparkasse im Umfang von mehr als 500.000 Euro.



Freuen sich über das erfolgreiche Geschäftsjahr:
Michael Wellershaus, Herbert Thelen und Frank Dehnke (v.l.)

Für weitere Informationen oder Fragen:

Markus Kollodzey
Stadtparkasse Remscheid
Unternehmenssprecher
Telefon: 02191 16-6900
Telefax: 02191 16-6999
E-Mail: markus.kollodzey@sskrs.de